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Samtgemeinde Fintel 
Samtgemeindebürgermeister 
 12.Ratsperiode 2016-2021 
-10 24 34- Lauenbrück, den 12.06.2020 

 
 

Niederschrift  über die 12. Sitzung des Bau-, Planungs- und Umweltausschusses 
am 28.05.2020 im Ratssaal, Berliner Straße 3, 27389 Lauenbrück. 
  

 
Beginn: 
Ende: 

19:00 Uhr 
19:45 Uhr 

 
Anwesend: 

Vorsitzender 
Herr Claus Aselmann  

Allgemeiner Vertreter des SGB 
Herr Friedhelm Indorf  

Ratsmitglieder 
Herr Rüdiger Bruns  
Herr Steffen Florin  
Frau Cathrin Intelmann  
Herr Michael Sablotzke  
Herr Hans-Jürgen Schnellrieder  
Herr Michael Versemann  

Beratende Mitglieder 
Herr Werner Kahlke  
Herr Cord-Heinrich Renken  
Herr Wolfgang Rosenbrock  

Gleichstellungsbeauftragte 
Frau Catrin Voigts  

Von der Verwaltung 
Frau Kim Holsten  
Herr Marco Hoppe  

Gast 
Landschaftswart Herr Arthur Thiel 
 
Abwesend: 

Beratende Mitglieder 
Herr Hans Jürgen Küspert  
Herr Volker Witt  
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Tagesordnung: 
 

Öffentlicher Teil 

 1   Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung 
und der anwesenden Mitglieder, der Beschlussfähigkeit und der Ta-
gesordnung 

  
 2   Genehmigung der Niederschrift über die Sitzung am 21.11.2019 
  
 3   Einwohnerfragestunde 
  
 4   Bestellung eines Landschaftswartes für den Bereich der Samtge-

meinde Fintel 
- Wiederernennung von Arthur Thiel, Fintel 
Vorlage: 036/2020 

  
 5   Öffentlicher Personennahverkehr (ÖPNV) in der Samtgemeinde Fin-

tel 
a) Mitfahrbänke in den Mitgliedsgemeinden, Antrag R. Bruns (vgl. 
Vorlage 102/2019) 
b) Bedarfsabfrage (Bahnhof, Bürgerbus, Mitfahrbänke etc.) 
Vorlage: 020/2020 

  
 6   47. Änderung des Flächennutzungsplanes (Wohnbauflächen in Fin-

tel, In den Drohn) 
a) Anregungen der frühzeitigen Öffentlichkeits- und Behördenbetei-
ligung 
b) Erneute Behördenbeteiligung und öffentliche Auslegung 
Vorlage: 021/2020 

  
 7   Mitteilungen des Samtgemeindebürgermeisters 
  
 8   Anfragen und Anregungen der Ausschussmitglieder 
  
 9   Einwohnerfragestunde 
  
 
 
 



  Seite 3 von 6 

 

Öffentlicher Teil 

TOP  1: Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung 
und der anwesenden Mitglieder, der Beschlussfähigkeit und der Ta-
gesordnung 

 
Ausschussvorsitzender Aselmann eröffnet die Sitzung um 19:00 Uhr. Er begrüßt die 
Anwesenden, insbesondere die Zuhörer und die Vertreter der Presse. Er stellt die 
Beschlussfähigkeit sowie die ordnungsgemäße Ladung fest. Die Tagesordnung wird 
bestätigt. 
 
 

TOP  2: Genehmigung der Niederschrift über die Sitzung am 21.11.2019 

 
Die Niederschrift über die Sitzung am 21.11.2019 wird einstimmig bei einer Enthal-
tung genehmigt.   
  
 

TOP  3: Einwohnerfragestunde 

 
a) Tempo-30-Zone 
-------------------------------- 
Eine Zuhörerin erkundigt sich, ob die Möglichkeit bestehe, den Aukampsweg in 
Lauenbrück als Tempo-30-Zone einzurichten. 
AV Indorf erklärt dazu, dass die Gemeinde Lauenbrück für die Gemeindestraßen 
zuständig sei und die Anfrage somit im Bauausschuss der Samtgemeinde Fintel 
nicht beantwortet werden könne. 
 
Anmerkung zum Protokoll: 
Eine Tempo-30-Zone für den Aukampsweg, Lauenbrück war Gegenstand der 
Verkehrsschau am 15.10.2019 und wurde abgelehnt. 

 
 

TOP  4: Bestellung eines Landschaftswartes für den Bereich der Samtge-
meinde Fintel 
- Wiederernennung von Arthur Thiel, Fintel 
Vorlage: 036/2020 

 
Ausschussvorsitzender Aselmann begrüßt Herrn Thiel zu diesem Tagesordnungs-
punkt. Herr Thiel stellt seine Arbeit als Landschaftswart vor. 
 
Anmerkung zum Protokoll: 
Ein Tätigkeitsbericht wird dem Protokoll der Sitzung des Samtgemeinderates vom 
25.06.2020 als Anlage beigefügt.  
 
Im Anschluss gibt Herr Thiel auf Nachfrage weiter Auskunft zu den Themen Schutz-
gebiete, Blühstreifen und Feldraine. Eine Fortsetzung der Austauschveranstaltungen 
zum Thema „Wegeseitenränder“ (2016) und eine Wiederholung des Projektes „Die 
Samtgemeinde Fintel blüht auf“ (2018) sehe Herr Thiel als wünschenswert an.  
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Ein Austausch mit den Landschaftswarten der umliegenden Kommunen finde ein- bis 
zweimal pro Jahr statt. 
 
Ausschussmitglied Schnellrieder regt an, eine Arbeitsgemeinschaft zu gründen, um 
die Themen Arten-, Natur- und Klimaschutz aktiver zu betreiben.  
 
 
Der Bau-, Planungs- und Umweltausschuss empfiehlt einstimmig, 
 
Herrn Arthur Thiel aus Fintel für weitere drei Jahre als Landschaftswart für das Ge-
biet der Samtgemeinde Fintel vorzuschlagen.  
 
Landschaftswart Thiel bedankt sich für das ihm entgegengebrachte Vertrauen. 
 
 

TOP  5: Öffentlicher Personennahverkehr (ÖPNV) in der Samtgemeinde Fintel 
a) Mitfahrbänke in den Mitgliedsgemeinden, Antrag R. Bruns (vgl. 
Vorlage 102/2019) 
b) Bedarfsabfrage (Bahnhof, Bürgerbus, Mitfahrbänke etc.) 
Vorlage: 020/2020 

 
Ausschussmitglied Bruns berichtet zu seinem Antrag, dass die angestrebte Untersu-
chung zeigen solle, ob die Einrichtung von Mitfahrbänken sinnvoll sein könnte. In vie-
len Kommunen hätte sich diese Art der Mitfahrgelegenheit etablieren können, in an-
deren Kommunen werde das Angebot nicht zufriedenstellend genutzt, so z.B. in Vis-
selhövede. Dieser Punkt sollte in die Bedarfsabfrage aufgenommen werden. 
 
VA M. Hoppe stellt einen Entwurf für die Bedarfsabfrage vor.  
Die Ausschussmitglieder beraten zu einzelnen Punkten, insbesondere hänge die Art 
der Fragestellung ab von der Zielgruppe, von dem Abfrage-Medium (Homepage, 
Bahnhof vor Ort etc.), dem Umfang und dem Zeitpunkt (nach der Corona-Krise?).  
Zum Thema Mobilität sei bereits durch verschiedene Personenkreise viel Vorarbeit 
geleistet worden. Diese Vorarbeit solle nun in der neuzugründenden Arbeitsgruppe 
gebündelt werden. 
 
Anmerkung zum Protokoll: 
Die Präsentation ist dem Protokoll als Anlage beigefügt. 
 
Ausschussmitglied Schnellrieder erläutert seinen Antrag, der den Beschlussvor-
schlag zu diesem TOP 5 „Öffentlicher Personennahverkehr (ÖPNV) in der Samtge-
meinde Fintel“ um folgendes ergänzen soll: 
 

c) „Die Punkte aus dem Antrag von B90/DIEGRRÜNEN 004-2019-SGF: Entwick-
lung der samtgemeindlichen Mobilität vom 13.08.2019 sollen inhaltlich als Ar-
beitsvorlage für die AG gelten.“ 

 
 
Der Antrag wird unter den Ausschussmitgliedern ausgiebig diskutiert und mehrheit-
lich (1 Ja-Stimme, 3 Nein-Stimmen, 3 Enthaltungen) abgelehnt. 
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Daraufhin wird über den ursprünglichen Beschlussvorschlag abgestimmt. 
 
Der Bau-, Planungs- und Umweltausschuss empfiehlt einstimmig, 
 
mit den Erkenntnissen aus der Diskussion um die Punkte a) und b) wird eine Ar-
beitsgemeinschaft (Samtgemeinde, Gemeinde Lauenbrück (auch als Eigentümerin 
des Bahnhofes), Bürgerbusverein und ggf. weiteren Interessierten zum Thema Mobi-
lität/ÖPNV in der Samtgemeinde Fintel) eingerichtet.  
In dieser AG Mobilität/ÖPNV wird entschieden, ob es ggf. sinnvoll ist, fachkundige 
Personen hinzuzuziehen oder diese AG federführend vom Klimamanager begleiten 
zu lassen.  
 
 

TOP  6: 47. Änderung des Flächennutzungsplanes (Wohnbauflächen in Fintel, 
In den Drohn) 
a) Anregungen der frühzeitigen Öffentlichkeits- und Behördenbeteili-
gung 
b) Erneute Behördenbeteiligung und öffentliche Auslegung 
Vorlage: 021/2020 

 
Der Bau-, Planungs- und Umweltausschuss empfiehlt einstimmig, 
 
a) den Entwurf der 47. Änderung des Flächennutzungsplanes sowie die dazugehö-

rige Begründung einschließlich Umweltbericht zur Kenntnis zu nehmen. Den 
hierzu vorgelegten Abwägungsvorschlägen wird zugestimmt. 
 

b) die 47. Flächennutzungsplanänderung in der vorliegenden Fassung gemäß § 3 
Abs. 2 BauGB öffentlich auszulegen und für die 47. Änderung des Flächennut-
zungsplanes sowie die dazugehörige Begründung einschließlich Umweltbericht 
die Behördenbeteiligung gemäß § 4 Abs. 2 BauGB durchzuführen. 

  
 

TOP  7: Mitteilungen des Samtgemeindebürgermeisters 

 
Es liegen keine Mitteilungen des Samtgemeindebürgermeisters vor. 
  
 

TOP  8: Anfragen und Anregungen der Ausschussmitglieder 

 
a) Schäden an Gemeindeverbindungsstraßen 
--------------------------------------------------------------------- 
Ausschussmitglied Bruns weist auf folgende Schäden hin:  
Benkeloh - Fintel im Bereich der Gemeinde Vahlde 
Fintel - Wesseloh, Richtung Wesseloh auf der linken Fahrbahnseite 
 

b) Turnhallennutzung durch Vereine (während der Corona-Zeit) 
---------------------------------------------------------------------------------------------- 
Ausschussmitglied Kahlke erkundigt sich für den TUS Fintel, wann mit der Öff-
nung der Schul-Turnhallen, speziell in Fintel für den Vereinssport gerechnet wer-
den könne. 
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AV Indorf erklärt, dass Vereinssport in Niedersachsen bisher noch nicht in den 
Schulsporthallen erlaubt sei. Änderungen blieben abzuwarten und könnten nicht 
terminlich benannt werden. Anders als Schulsporthallen für den Vereinssport, 
könnten Indoorhallen (z.B. Fitness-Studios) in Niedersachsen bereits wieder öff-
nen. 
 
Anmerkung zur Protokoll: 
Seit dem 25.05.2020 besteht lt. Verordnung die Möglichkeit zur Öffnung der 
Schulsporthallen in Niedersachsen. In Absprache mit den Schulleitungen werden 
die Schulsporthallen in der Samtgemeinde Fintel weiterhin ausschließlich durch 
die Schulen genutzt (z.T. als Klassenzimmer) und sind für den Vereinssport noch 
nicht freigegeben. 
 
c) Straße „Rieper Weg“ in Vahlde 
----------------------------------------------------- 
Ausschussmitglied Sablotzke erklärt, dass die Straße „Rieper Weg“ dringend ab-
gesplittet werden müsse. 
Ausschussmitglied Rosenbrock ergänzt, dass es im letzten Jahr eine Ausschrei-
bung dazu gegeben hätte, die Umsetzung stünde in diesem Jahr an.  
 
Anmerkung zum Protokoll: 
Das Splitten der Straße „Rieper Weg“ wurde im Rahmen der Straßenunterhal-
tungsmaßnahmen 2019 nicht thematisiert. Die Arbeiten sollen aber bei zukünfti-
gen Unterhaltungsmaßnahmen berücksichtigt werden. 

 
 

TOP  9: Einwohnerfragestunde 

 
a) Zusammensetzung der Arbeitsgemeinschaft Mobilität/ÖPNV 
---------------------------------------------------------------------------------------------- 
Die Zuhörerin Frau Freitag fragt nach der Zusammensetzung der AG. 
AV Indorf erklärt, dass Vertreter der Samtgemeinde, der Gemeinde Lauenbrück 
als Eigentümern des Bahnhofes und der BürgerBusverein in der Beschlussvorla-
ge genannt würden. Weitere Vorschläge könnten an die Verwaltung gerichtet 
werden. 
 

 
 
Ausschussvorsitzender Aselmann schließt die Sitzung um 19:45 und verabschiedet 
die Ausschussmitglieder, die Zuhörer und die Vertreter der Presse. 
 
 
 
 
gez. Holsten gez. Indorf 
Protokollführerin Allgemeiner Vertreter des 
 Samtgemeindebürgermeisters 
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